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栽下梧桐树，引得凤凰来Ǒ一直以来，营商环境都被看作投资的Ā风向
标āǐ发展的Ā晴雨表āǑ

近年来，蚌埠经开区不断深化改革，以Ā更加注重突出重点，更加注重改革
实效ā为引领，坚定不移实施产业强区战略，坚持以科技创新引领产业创新，持
之以恒抓园区ǐ建项目ǐ推招商ǐ优环境，切实把想企业之所想ǐ想企业之将想ǐ
想企业之未想落实到每个层级和部门行动上，出台一系列优化营商环境举措，
创新工作机制，全力打造市场化ǐ法治化ǐ国际化一流营商环境，为经济高质量
发展提供坚实支撑Ǒ

良好营商环境带来的是亮眼的发展Ā成绩单āüü目前，这里聚集了北方
微电子研究院ǐ希磁科技ǐ芯动联科等一批行业领军及重点企业，持续汇聚创
新资源，已拥有微电子机械系统(MEMS)国家地方联合工程实验室ǐ安徽省集
成电路及特种器件封装工程技术研究中心ǐ安徽省智能传感器创新中心等各
类国家级ǐ省级创新平台 9 个Ǒ中国传感谷园区累计签约入驻企业 43 家，总
投资 168.08 亿元Ǒ现有上市企业 1 家ǐ规上企业 10 余家，省级以上专精特新
企业 4 家，其中，国家级专精特新小巨人企业 2 家Ǒ2024 年 1-11 月，全区新签
约亿元以上项目 62 个，总投资 128.28 亿元Ǒ

什么样的营商环境能让企业赞不绝口？
走进安徽和能科技有限公司，一群年轻

人正坐在电脑前工作ʪŽ我们公司大多是年
轻人，人才多多ʪž该公司副总经理潘少阳笑
着说，Ž企业轻装上阵ʪ在这里，我们切身感
受到经开区支持企业的力度，服务企业的温
度ʪž

希磁科技仅用 4 个月时间，就跑出了从
开工到投产的Ž加速度ž，规模化量产也为蚌
埠创造了更多就业机会，并带动多家上下游
企业落户蚌埠ʪ

安徽圣通光景科技有限公司新型 LED 灯
具生产基地项目于 2024 年 7 月份签约，8 月份
投产，9 月份入库，11 月份入规，实现了当年
签约ʩ当年投产ʩ当年入规的Ž经开速度žʪ

为持续优化营商环境，服务经济社会高
质量发展，经开区按照Ž领导挂帅ʩ部门跟
进，上下联动ʩ共促发展ž原则，针对营商环
境领域问题，形成由管委会主要领导ʩ分管
领导ʩ区营商环境办三级调度的工作模式，
构建高效协同ʩ齐抓共管的工作格局，今年
以来，召开营商环境工作推进会 20 余次，营
商环境考核实现连续进位ʪ

聚焦企业发展诉求，构建企业诉求闭环
办理机制，建立健全顶格倾听ʩ顶格协调ʩ顶

格推进诉求解决制度，今年以来，召开诉求
推进会 12 次；紧盯重点企业，构建领导干部
包保服务企业机制，出台《经开区营商环境
包保干部管理办法》，常态化深入企业调研
走访，瞄准企业发展的痛难点，精准发力，分
类施策，助力企业做优ʩ做精ʩ做大ʩ做强，今
年以来，召开包保干部培训大会 2 次；以解
决问题为导向，构建Ž督交办ž机制，区营商
环境办公室运用督办通报ʩ调度ʩ提醒等方
式，推进问题解决，期限内未能解决且无法
说明理由的，移交区纪检ʩ组织及督查部门
挂牌督办，今年以来，印发预警提示通报 16
篇，约谈考核指标末位责任部门负责人 3
人次ʪ

依托纪检监察协作区，组建监督小组，
定期对营商环境工作进行监督，针对发现
问题以督办单形式交办部门限时整改，今
年以来督查 2 次，发现问题 3 个，已督促部
门整改 ；狠抓作风建设，严惩形式主义ʩ官
僚主义，根除Ž不作为ʩ慢作为ʩ乱作为ž的
现象，今年以来开展效能检查 10 余次，持
续加大奖惩力度，出台《蚌埠经开区营商环
境激励办法》，激励干部担当作为ʩ干事创
业ʩ履职尽责，营造马上就办ʩ真抓实干的
工作氛围ʪ

Ž经 开 区 创 新 模 式 ，这 次 招 投
标我们通过电子保函方式参与 ，释
放 出 1 0 万 元 的 现 金 流 ，真 正 减 轻
了 企 业 资 金 周 转 压 力 ʪž安 徽 途 广
建 设 工 程 有 限 公 司 项 目 负 责 人 如
是说 ʪ

持续清理隐形壁垒 ，优化准入
Ž门 槛 žʩ为 企 业 减 轻 资 金 周 转 压
力ƀƀ今年以来 ，经开区持续优化
招 投 标 领 域 营 商 环 境 ，促 进 企 业
Ž轻装上阵žʪ

一个个影响力大 ʩ贡献度高的
项 目 在 经 开 区 落 地 ，不 仅 没 有Ž水
土不服ž，反而生长得Ž枝繁叶茂ž，
这 背 后 是 经 开 区 攥 紧 改 革Ž金 钥
匙 žʩ当 好 企 业 贴 心 人 这 一 理 念 的
不断深化和实践 ʪ

今年以来 ，共办理市场主体登
记 1 0 9 1 户 次 ，其 中 新 设 市 场 主 体
6 1 3 户 ，同比增长 3 1 . 4 % ʪ

对行政审批业务流程进行Ž瘦

身ž，解决行政审批职能分散 ʩ行政
许 可 权 力 碎 片 化 和 行 政 审 批 质 量
不 高 的 问 题 ，深 化 集 成 服 务 改 革 ，
形 成Ž前 台 综 合 受 理 ʩ后 台 分 类 审
批 ʩ统一窗口出件ž模式 ，整合相关
业务链条 ʪ

围 绕 市 场 主 体 注 册 登 记 高 频
事 项 ，依 托 涉 企 服 务 窗 口 ，根 据 企
业需求提供全程帮办 ʩ导办 ʩ协办 ，
当好Ž店小二ž和Ž服务员ž，为市场
主 体 登 记 注 册 提 供 帮 办 ʩ代 办 ʩ协
办服务 9 0 0 余次 ʪ同时推出Ž集群
登记žŽ证前指导ž等系列利企便民
措施 ，让企业经营有助 ʩ退出无忧 ʪ
提供常态化延迟服务和周末 ʩ节假
日预约服务 ，并提前一次性告知所
需申请材料和对现有材料预审 ，让
预 约 办 理 更 便 捷 ，切 实 解 决 企 业 ʩ
群 众 的 多 样 化 和 差 异 化 需 求 ʪ实
施Ž系 统 + 人 工 ž核 查 模 式 ，采 取
Ž日常+专项 ʩ定期+随机ž等方式 ，

进行人工办事电话核查 ʩ办件测试
和服务评价 ，紧盯Ž问题发现 ʩ明责
整改 ʩ跟踪办结ž关键环节 ，开展人
工 电 话 核 查 6 0 余 次 ，落 实 整 改 要
素 问 题 4 0 0 余 条 ，形 成 良 性 循 环 ，
政务服务水平持续提升 ʪ

Ž数 据 互 联 ž激 活 力 ʪ推 进 政
务数据全方位归集和共享应用 ，数
据共享平台上线数据资源目录 3 1 5
个 ，支 撑 重 点 业 务 3 5 个 ʪ利 用 皖
事通办事平台 ，全面精简各类证明
材 料 ，方 便 企 业 和 群 众 办 事 ，开 展
Ž一照通ž改革 ，将一个市场主体涉
及 的 多 个 行 政 许 可 信 息 整 合 到 营
业 执 照 二 维 码 上 ，实 现 一 照 准 营 ʪ
完 善Ž全 省 一 单 žŽ政 务 服 务 好 差
评ž等一体化平台服务功能 ，Ž好差
评 ž系 统 升 级 完 成Ž智 能 邀 评 ž和
Ž一事多评ž功能 ，完成Ž全省一单ž
清单改制 6 5 8 项 ，Ž好差评ž总评价
量 4 1 0 条 ʩ满意率达 1 0 0 % ʪ

Ž感谢区里快速帮我们解决了西
大门打通问题ʪ8 月 27 日，我们向区
里反映问题，当天区领导就带领党政
办ʩ城乡建设局及临港建投集团工作
人员来公司现场办公 ，当场布置工
作，一周内问题就解决了ʪž安徽奥福
精细陶瓷有限公司负责人如是说ʪ

为进一步创优营商环境，加强政
企沟通交流 ，更好地为企业提供精
准ʩ高效的服务 ，激发企业活力和发
展热情，蚌埠经开区深入企业实地走
访 ，面 对 面Ž听 企 声 ʩ解 企 忧 ʩ纾 企
困žʪ园区共享单车点位不足ʩ企业
需要招聘人员ʩ融资遇到困难ƀƀ这
些困扰企业的Ž烦恼ž不见了ʪ

如今，像这样解决企业急难愁盼
的例子，在经开区不胜枚举ʪŽ为企业
解决困难是我们的职责 ʪ只要是合
法ʩ合理ʩ合情的问题，我们都会不遗
余力地解决 ʪž经开区有关负责人表
示 ，这是经开区认真贯彻落实市委 ʩ
市政府关于优化营商环境决策部署
的具体体现，也展现了经开区深度服
务 企 业 ʩ推 进 高 质 量 发 展 的 坚 强
决心ʪ

不断改进工作 ，提高效
能，当好贴心人ʪ

为贯彻落实企业诉求
Ž挂号制ž，提高企业诉
求办理质效，推动企业
诉求直达快办 ，建立
诉 求 闭 环 办 理 机
制 ，清单化 ʩ闭环
式 解 决 企 业 诉
求 ，常态化开展企
业 走 访 活 动 ，积 极
搜集企业诉求，实行
简单问题现场办 ʩ复
杂问题协同办ʩ疑难问

题提级办，今年以来，50 名包保干部
走访企业 800 余次，覆盖重点企业及
项目 90 余个，累计收办各类涉企问题
1 9 0 余 个 ，办 结 率 1 0 0 % ，满 意 率
100% ʪ

为推动惠企政策集成创新ʩ快捷
直达和精准滴灌，不断加大政策宣传
力度，通过梳理政策ʩ简化流程，提高
兑现质效，对符合Ž认定类ž条件的企
业或项目精准服务 ，实现Ž数据多跑
路，企业少跑腿žʪ截至目前，已举办
政策辅导培训 5 场，培训 100 余人次，
组织申报 99 个项目，涉及企业 52 家，
获批项目 68 个，获资金支持近 4000
万元ʪ

聚焦用工ʩ融资ʩ土地等核心要
素瓶颈，以系统思维和创新举措
保障生产要素自由流动和高效
配置 ʪ保用工稳就业 ，创新
开展Ž周三招工žʩŽ周六招
才ž系列招聘活动 ，今年
以来 ，累计开展招聘活
动 3 7 场 ，5 3 9 家次企
业提供岗位 2 2 3 2 3

个次，达成就业意向 892 人ʪ全力提
升融资质效，开展银企对接会 4 场，通
过Ž园区贷žʩ过桥续贷ʩ新型政银担
等 方 式 解 决 企 业 融 资 需 求 5 0 0 0
万元ʪ

灵活供应土地 ，优化用地服务 ，
盘活存量土地ʪ今年以来，完成 4 个
批次 247.0485 亩土地报批，供应一中
新校区等 14 宗土地 420 亩，处置批而
未供土地 593 亩，盘活闲置土地 202
亩，解决低效用地 341 亩ʪ

如今，经开区各部门都愈加深刻
地认识到 ，人人都是营商环境 ，事事
都是营商环境，处处都是营商环境ʪ

唯有如此 ，才能把企业生存ʩ发
展的土壤培育得更好ʪ

融融媒媒体体记记者者 周周芳芳林林
通通讯讯员员 易易波波 李李小小笛笛 高高洁洁
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